
Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Pellworm 

am Donnerstag, den 18. Juni 2020 um 20.00 Uhr 

in „Pellwormer Bürgerhus“, Am Kaydeich 15a 

 

 

Teilnehmer: 1. stellvertr. Bgm. Martin Jansen  Beginn: 20.00 Uhr 

 Sönke Petersen Astrid Korth 

 Hanna Tedsen Jörg Ketelsen 

 Rolf Holsteiner  Momme Jensen 

 Marc Lucht Katrin Knudsen 

 Dethlef Dethlefsen Hauke Zetl 

  

 

Sarah Michna Kurdirektorin 

Sandra Rhode Leitende Verwaltungsbeamtin Amt Pellworm 

Claus Stock   Protokollführer 

 

 

TAGESORDNUNG: 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Änderungsanträge 

der Tagesordnung 

2. Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 

3. Genehmigung der Niederschrift vom 03.02.2020 

4. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

5. Bericht des amtierenden Bürgermeisters 

6. Wahl einer Bürgermeisterin/eines Bürgermeisters 

7. Umbesetzung der Ausschüsse 

8. Benennung eines Mitgliedes in sonstige Gremien und Verbände 

9. Beschluss zur offenen Ganztagsschule (Anlage folgt) 

10. Beschluss zur Buswendeschleife Schule 

11. Feststellung des Jahresabschlusses für das Wirtschaftsjahr 2019 in der vorgelegten 

Fassung für 

a. den Hafenbetrieb Pellworm 

b. den Kur- und Tourismusservice Pellworm 

12. Beschluss über den Ausgleich des Jahresverlustes für das Wirtschaftsjahr 2019 

a. Hafenbetrieb Pellworm 

b. Kur- und Tourismusservice Pellworm 

13. Beschluss über den Wirtschaftsplan  2020 

a. des Hafenbetriebes der Gemeinde Pellworm 

b. des Kur-und Tourismusservice Pellworm 

 

14. Personal- und Grundstücksangelegenheiten (einschließlich Vergaben) 

 

Es ist beabsichtigt den TOP 14 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten und ggf. 

Beschlüsse zu fassen. 

 



1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über 

Änderungsanträge der Tagesordnung 

 

Der 1. stellvertr. Bgm.  eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung, die 

Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. Es wird einstimmig beschlossen,  

TOP 14 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 

 

2. Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 

 

Der 1. Stellvertretende Bgm. begrüßt Hauke Zetl und verpflichtet ihn auf die gewissenhafte 

Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in sein Amt ein. 

 

3. Genehmigung der Niederschrift vom 03.02.2020 

 

 Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt 

 

4. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

 

Die Berechnung der 7-Tage Frist für die Auszahlung des Zuschusses für die 10er Karte wird 

nachgefragt, 1 Woche oder 7 Werktage. 

 

 Der 1. stellvertretende Bgm. sagt Klärung zu 

 

Fahrbahnmarkierung Tiefwasseranleger wird nachgefragt. 

 

 Nach Ende der Baumaßnahme erfolgen alle Fahrbahnmarkierungen 

 

Die unterschiedliche Darstellung der Beteiligung der Fraktionen in den Husumer 

Nachrichten und auf der Homepage der CDU-Pellworm zur Null-Corona-Strategie des 

ehemaligen Bgm. Nieszery wird nachgefragt. 

 

Es wird klargestellt, dass eine Information und Beteiligung der Fraktionen erfolgt ist. 

Nur über das Ausmaß der Informationen und Beteiligungen gibt es unterschiedliche 

Meinungen.  

 

Lahnungsbau  

 

Aufgrund der coronabedingt ausgefallenen Frühjahrsdeichschau wird dringend angemahnt, 

dass der Lahnungsbau noch während der Sommermonate vom LKN überprüft wird. Diverse 

Lahnungen seien in einem sehr schlechten Zustand. 

 

 Der 1. stellvertretende Bgm. sagt Klärung zu. 

 

Die Funktionstüchtigkeit der Fluttore am Hafen nach der Sanierung der L 97 wird 

nachgefragt. 

 

Nach Ende der Baumaßnahme wird eine Überprüfung mit LKN und Deich- und 

Sielverband erfolgen 

 

 



5. Bericht des amtierenden Bürgermeisters 

 

 Liebe Pellwormerinnen und Pellwormer! 

 

Kurz nach der letzten Gemeinderatssitzung wurde das öffentliche Leben auf Pellworm 

nahezu völlig verändert. Das Coronavirus breitete sich rasend schnell in vielen Ländern aus. 

Schnell mussten Land und Kreis handeln. Für die Inseln und Halligen gab es ein 

Betretungsverbot für Touristen und die anwesenden Zweitwohnungsbesitzer wurden 

angehalten die Insel zu verlassen. Alle Sozialkontakte mussten auf das Nötigste reduziert 

werden, eine große Herausforderung und eine nie dagewesene Situation für alle Beteiligten. 

An dieser Stelle möchte ich ein aufrichtiges Dankeschön aussprechen an alle 

Verantwortlichen in Bund, Land, Kreis und Gemeinde. Hier auf Pellworm gab es eine gute 

Zusammenarbeit zwischen Bürgermeister, Gemeindeverwaltung und MVZ. Auch viele 

hilfsbereite Bürger haben sich aktiv eingebracht. Es ist beeindruckend, wie gut und schnell 

Abstandsregelungen, Hygienevorschriften und das Tragen von Mundschutz eingehalten 

werden. Am 17.5.20, ein Tag vor der Öffnung der Insel für Touristen, ist dann Dr. Nieszery 

zurückgetreten und ich habe die Amtsgeschäfte übernommen. 

 

 Folgende Aktivitäten haben stattgefunden: 

 

 1. Dr. Commentz wurde aus dem Dienst verabschiedet. Es fand ein kleines Treffen im 

Garten des MVZ statt. lch habe Dr. Commentz für die treuen Dienste und die tatkräftige 

Unterstützung beim Aufbau des MVZ gedankt. 

 2.  Es gab ein Gespräch mit den Investoren von Gud Yard. Sie planen die Verwirklichung 

des nächsten Bauabschnittes im Jahre 2021. 

 3.   Die Abnahme von Kita und Mensa ist durch M. Schikotanz erfolgt. 

 4.  Der Gesundheitshof ist leider ins Stocken geraten. Das Projekt kann in der vorgelegten 

Form nicht ausreichend gefördert werden. Es müssten Attraktivitäts- und 

Modernisierungsmaßnahmen im Schwimmbad erfolgen. Ebenfalls müssen 

Folgeinvestitionen in der Pellwormer Wirtschaft erkennbar werden. Wie von Dr. 

Nieszery bereits angeschoben, habe ich mehrere Gespräche mit der Planerin Frau 

Schellknecht geführt. Durch Kontakte mit dem Wirtschaftsministerium und der 

Investitionsbank wird ausgelotet, was noch möglich ist. Gespräche werden am 

13.7.2020 auf Pellworm stattfinden. 

 5.   Inselfleischerei: Die Machbarkeitsstudie ist am 4.3.20 eingegangen, aber erst am 

25.5.20 den Gemeindevertretern zugemailt worden. 

 6.   Für den Hubschrauberlandeplatz ist ein Bauantrag gestellt worden. 

 7.   Der Ausbau der 197 ist fertig. Bereits 2O17 gab es hierfür eine Zusage und 2019 und 

2020 wurde gebaut. Die Abwicklung war gut, dieses Jahr besonders bei gutem Wetter 

und wenig Verkehr. 

 8.  Die Genehmigung für die Offene Ganztagsschule liegt vor. 

 9.   Arbeitskreis Modellgemeinde lnsektenschutz hat getagt. 

 10.  Ein Deichbau im Westerkoog geht in die Planungsphase( Untjehörnweg bis Badestelle 

  Schütting) 

 11.  Beim Sozialen Wohnungsbau gibt es Verzögerungen. Der bisherige Plan lag bei den 

Baukosten von ca. 4200 Euro je qm Wohnfläche. Nach einem vorliegenden 

Bodengutachten ist eine Pfahlgründung nötig. Da die Baukosten an über 6000 Euro je 

qm steigen würden, ist das nicht darstellbar. Es wird eine andere Bauweise geprüft. Da 

wir dringend Wohnungen brauchen, wird tatkräftig daran gearbeitet. 

 12.  Der Haushalt für 2O2O ist immer noch nicht genehmigt. Hier muss nachgearbeitet 

werden. 



 13.  Ein Arbeitstreffen Energie und Solarwärmeversorgung hat stattgefunden. Hier wird ein 

Konzept für die Versorgung mit alternativen Energien im Bereich Schwimmbad, 

Kurbetrieb und Ostersiel geprüft. 

 

 Vieles wurde trotz Corona-Krise bearbeitet. 

 Ich hoffe, dass wir langsam zur Normalität zurückkehren können. 

Gestern habe ich ein Gespräch mit dem Gesundheitsamt geführt. Es gibt keinen Infizierten 

mehr im Kreis Nordfriesland. Auch gab es bisher keinen einzigen Fall, in dem Touristen das 

Coronavirus nach Nordfriesland brachten. Wir sollten langsam versuchen im Rahmen der 

Verordnungen vom Land und Kreis kleine Veranstaltungen wieder durchzuführen. 

 

 Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit und bleibt gesund. 

 

6. Wahl einer Bürgermeisterin/eines Bürgermeisters 

 

Der 1. stellvertretende Bgm. bittet um Vorschläge für die Wahl zur Bürgermeisterin/ zum 

Bürgermeister. 

 

 Astrid Korth wird vorgeschlagen. 

 

 In offener Wahl wird Astrid Korth mit  

 

  7 Ja-Stimmen und 

  4 Enthaltungen 

 

 zur Bürgermeisterin gewählt. 

 

Der 1. stellvertretende Bgm. vereidigt Astrid Korth und führt sie in ihr Amt ein. 

Nach der Ernennung zur Ehrenbeamtin übergibt der 1. stellvertretende Bgm. den Vorsitz an 

Bgm.´in Astrid Korth. 

 

Die Bgm.´in bedankt sich für das Vertrauen und hofft auf gute Zusammenarbeit für das Wohl 

der Gemeinde. 

Nach den Gratulationen durch die Fraktionen wird die Sitzung fortgesetzt. 

 

7. Umbesetzung der Ausschüsse 

 

Aufgrund der personellen Veränderung in der Gemeindevertretung werden folgende 

Umbesetzungen der Ausschüsse von der SPD vorgeschlagen. 

 

 Sozialausschuss: 

 

 Anstelle von Astrid Korth Dethlef Dethlefsen Vertreter: Hauke Zetl 

 

 Als Vertreterin von Jörg Ketelsen Astrid Korth 

 

 Bau- und Umweltausschuss: 

 

 Als Vertreterin von Hauke Zetl  Astrid Korth 

 

 Anstelle von Astrid Korth b.M. Carl Michael Römer Vertreter Ernst-Dethlef Knudsen 



 

 Finanzausschuss: 

 

 Anstelle von Hauke Martensen  b. M. Bettina Eisert Vertreter Hauke Martensen 

 

 Bettina Eisert wird gleichzeitig als Ausschussvorsitzende vorgeschlagen  

 

 Als Vertreter von Jörg Ketelsen Dethlef Dethlefsen 

 

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage. Anschließend werden die Umbesetzungen en Bloc 

einstimmig beschlossen. 

 

8. Benennung eines Mitgliedes in sonstige Gremien und Verbände 

 

Aufgrund der personellen Veränderung in der Gemeindevertretung werden folgende 

Benennungen vorgeschlagen: 

 

Neben der Bgm.´in für den Zweckverband Strucklahnungshörn, die Verbandsversammlung 

des Wasserverbandes Nord, die Stiftung Nordfriesische Halligen, die AktivRegion Uthlande 

sowie das Med. Versorgungszentrum wird für den 

 

 Zweckverband Strucklahnungshörn: 

 

 Birger Zetl       Vertreter Thomas Tallowitz 

 

 sowie für die Stiftung Nordfriesische Halligen und die AktivRegion Uthlande 

 

 Martin Jansen als Vertreter 

 

 benannt. 

 

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage. Anschließend werden die Benennungen en Bloc 

einstimmig beschlossen. 

 

9. Beschluss zur offenen Ganztagsschule  

 

Die Bgm.´in übergibt das Wort an den Rektor Walter Herrig.  

Walter Herrig freut sich, dass durch den Beschluss der Gemeindevertreter die OGS nunmehr 

starten kann und hofft auf rege Beteiligung durch die Eltern. 

 

Die Gemeindevertreter danken Walter Herrig für sein Engagement für die OGS und gehen 

auch von einer großen Beteiligung aus. 

 

Anschließend wird die offene Ganztagsschule einstimmig beschlossen 

 

10. Beschluss zur Buswendeschleife Schule 

 

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage. Anschließend wird der beigefügte Routenverlauf 

der Buswendeschleife einstimmig beschlossen. 

Die Bauverwaltung des Amtes Pellworm wird beauftragt diese Grundlage dem Ing.-Büro 

Holtz als Planungsgrundlage weiterzugeben. 



 

11. Feststellung des Jahresabschlusses für das Wirtschaftsjahr 2019 in der vorgelegten 

Fassung für 

 

 a. den Hafenbetrieb Pellworm 

 

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage. Anschließend wird der Jahresabschluss 

einstimmig festgestellt 

 

 b. den Kur- und Tourismusservice Pellworm 

  

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage. Anschließend wird der Jahresabschluss 

einstimmig festgestellt 

 

12. Beschluss über den Ausgleich des Jahresverlustes für das Wirtschaftsjahr 2019 

 

 a. Hafenbetrieb Pellworm 

 

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage Anschießend wird einstimmig beschlossen, 

den Jahresverlust durch den Gemeindehaushalt auszugleichen. 

 

 b. Kur- und Tourismusservice Pellworm 

 

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage. Anschießend wird einstimmig beschlossen, 

den Jahresverlust durch den Gemeindehaushalt auszugleichen. 

 

 

13. Beschluss über den Wirtschaftsplan 2020 

 

 a. des Hafenbetriebes der Gemeinde Pellworm 

 

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage. Anschließend wird der Wirtschaftsplan 

einstimmig festgesetzt. 

 

 b. des Kur-und Tourismusservice Pellworm 

 

Die Bgm.´in verliest die Beschlussvorlage. Anschließend wird der Wirtschaftsplan 

einstimmig festgesetzt. 

 

 

Mit Dank an die Anwesenden schließt Bgm.´in Korth den öffentl. Teil um 21.05 Uhr 

  


